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JEFA DE GOBIERNO 

 SE HA DADO APOYO HISTÓRICO A MILPA ALTA: SHEINBAUM. En una jornada de trabajo en 
la alcaldía de Milpa Alta, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, afirmó 
que se ha dado un apoyo histórico a esta demarcación, ya que desde el inicio de la administración 
se multiplicaron por cinco los apoyos que se daban. En ese sentido, dijo que los apoyos también 
son para el cultivo de nopal en 2 mil 682 hectáreas, sin agroquímicos, lo que permite dar mayor 
valor a la cactácea. Durante su visita al paraje del Programa Integral Fitosanitario y Agroecológico 
del Cultivo de Nopal-Verdura, la mandataria capitalina destacó que se han destinado 40 millones 
de pesos en la reestructuración del Centro de Acopio de Nopal. “Son casi 500 millones de pesos 
que se han invertido en Milpa Alta en estos tres años y vamos por más. Así que este es un apoyo 
al campo en la Ciudad y también estamos impulsando la comercialización, y pronto vamos a 
informar sobre algunas ayudas adicionales, que son una de las demandas históricas para Milpa 
Alta”, detalló. Uni A14, Sin Embargo https://bit.ly/3n3Dsip, Ref 4C 

 ATIENDEN A INCONFORMES.   La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, SE REUNIÓ 
CON COMUNEROS DE Villa Milpa Alta, algunos de los cuales están inconformes por la 
construcción de una secundaria y un bachillerato en el terreno El Polvorín, pues afirman que es 
propiedad comunal destinada a actividades deportivas. “Nadie está en contra, sabemos que se 
necesita, pero se hizo sin consulta”, dijo en la reunión el comunero Eduardo Laguna. Exc  24C, Sol 
21 

 LLAMA SHEINBAUM A VOLVER A LAS AULAS DE TODOS LOS NIVELES.  . Con el semáforo 
epidemiológico en color verde hay condiciones para que todos los alumnos, desde prescolar hasta 
educación superior, regresen a clases presenciales, señaló la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo. "La idea es que todos regresen a presencial, ese es el objetivo, 
desde prescolar hasta las universidades, porque no sólo es un tema del Covid, sino también de 
todos los impactos que han tenido al dejar de ir a la escuela. Entonces, nuestro llamado es a la 
escuela con todo, todos a la escuela", expresó la mandataria. Entrevistada luego de realizar una 
gira de trabajo por la alcaldía Milpa Alta, donde se reunió con vecinos, productores de nopal y 
trabajadores de la salud, agregó que el programa Ciudad al Aire Libre es permanente, por lo que 
los restaurantes podrán mantener el servicio en las terrazas instaladas en banquetas.. Jor 32, Mil 
A14,  Her 14 

 ‘HOSPITALIZACIONES NO ALARMAN’: SHEINBAUM; DE CARA AL SEMÁFORO VERDE. La 
tasa de desocupación menor que al final de la segunda ola va acompañada de diversos 
indicadores positivos, señaló. La tasa de desocupación hospitalaria no es algo que en este 
momento sea un factor de alerta para el Gobierno de la Ciudad de México, de cara a la entrada 
hoy del semáforo epidemiológico verde y por ende del fin de la tercera ola de contagios de la 
pandemia. Sigue disminuyendo la hospitalización, a veces tienen (los pacientes) más estancia en 
los hospitales, es más largo el tiempo, pero no es algo que genere alarma en este momento”, 
aseguró ayer la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. La JEFA DE GOBIERNO 
respondió así a la nota publicada por este diario ayer, en la cual se señaló que la tasa de 
desocupación hospitalaria actualmente es de 36 pacientes diarios, mientras que al finalizar la 
segunda ola de covid-19 era de 49.4. Exc 25C 

CIUDAD DE MÉXICO 

 LA UNIÓN LLEVABA UN MES SIGUIENDO AL EMPRESARIO. Las personas que intentaron 
asesinar al empresario restaurantero Eduardo Beaven Magaña, en las inmediaciones del 
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Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), tenían más de un mes cazando a su 
víctima, revelaron los primeros avances en la investigación luego de que se capturó a El Alemán, 
líder de la célula delictiva de La Unión, y se encontraron entre sus pertenencias fotografías del 
empresario. Como parte de la investigación se dio a conocer que este grupo liderado por Geovany 
“M” alias El Alemán, jefe de sicarios de esta célula, afiliados a La Unión Tepito, cobró más de 2 
millones de pesos por hacer “el jale”. Trascendió que a Donovan y a su compañero —quien lo 
abandonó cuando la escolta del empresario repelió el ataque—, les pagarían 2 mil pesos. Las 
autoridades capitalinas descartan que los móviles de este atentado sean la extorsión o el robo, 
pues aparentemente se trató de un ataque directo relacionado “con las actividades del 
empresario”, reveló un agente cercano al expediente, en el cual también se asentó que Eduardo 
Beaven Magaña, de 53 años, estaba por abrir este mes 15 restaurantes en la zona turística de 
Cancún, Quintana Roo. Uni A14, Jor 34C, Mil A14, Exc 24C,  Raz 14, Sol 21, Ref 1C  

 BIKERS SE DESPIDEN DE DONOVAN, JOVEN QUE MURIÓ BALEADO. Con una porra y varias 
hurras a todo pulmón, que retumbaron en la explanada de la Puerta 15 del Autódromo Hermanos 
Rodríguez, fue como amigos y familia despidieron a Donovan Abraham, el joven de 17 años que 
murió durante el enfrentamiento a tiros que sostuvieron sicarios de La Unión Tepito y 
guardaespaldas de un empresario del ramo restaurantero el viernes pasado en las inmediaciones 
del aeropuerto capitalino. Desde las 11:00 horas se concentraron en el lugar motociclistas amigos 
de Donovan, quienes decían a los asistentes que murió en un “accidente”; ni uno aceptaba que el 
joven —según las autoridades de investigación— fue contratado por La Unión Tepito. Al mediodía 
llegó el féretro. Donovan vestía un traje negro y accesorios de motociclista.  Uni a14, Exc 24C 

 DENUNCIAN EN LA UNIDAD BIATLÓN SER VÍCTIMAS DE AMENAZAS POR GRUPOS 
ARMADOS. Colonos de la unidad habitacional Artículo Cuarto Constitucional, conocida como 
Biatlón, en Iztapalapa, denunciaron ser "víctimas de grupos armados que amenazan y extorsionan 
para invadir y desalojar a familias de sus departamentos". En una carta abierta dirigida a la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señalaron que las denuncias presentadas ante la alcaldía, la 
Secretaria de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia no han sido atendidas para 
poner alto a esta violencia. Dicha violencia se ha agudizado en los últimos meses, ante la 
presencia de integrantes de grupos armados identificados como Los Rojos, Francisco Villa, Tepito, 
Lienzo Charro y Ejército de Oriente, cuyos halcones vigilan a las familias. La colocación de 
cámaras en los postes públicos instalados en la segunda fase del complejo habitacional, donde 
tienen su centro de operaciones, les ha permitido conocer los horarios, lugares de trabajo y 
miembros de una familia. Jor 33 

 IMPONEN 27 AÑOS A HIJO DE EL OJOS.  Por un homicidio, cometido el 24 de febrero de 2016 
en Iztapalapa, Miguel Ángel “N”, alías El MK o El Mike, hijo de Felipe de Jesús Pérez Luna, líder 
del Cártel de Tlahuac, fue sentenciado junto con otros siete sujetos a 27 años y seis meses de 
prisión. Exc 24C 

 VAN CONTRA TURISMO SEXUAL EN LA CDMX. La nueva secretaria de Turismo trabaja contra 
los feminicidios dentro de hoteles y la trata.  En la reactivación económica en el sector turístico de 
la Ciudad de México se tienen muy claros tres objetivos: impedir el turismo sexual, reducir los 
feminicidios que ocurren en los hoteles capitalinos y frenar los ataques a niñas y niños utilizados 
para pornografía infantil. Paola Félix, secretaria de Turismo de la Ciudad de México, explicó que la 
capital es blanco de redes internacionales de trata y de pornografía infantil y que muchos 
extranjeros, sobre todo originarios de Estados Unidos, viajan a México para acceder a este turismo 
negro que es combatido por las autoridades. “Hay una área del turismo que no se habla que es el 
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turismo sexual infantil y que es una realidad en nuestro país y al final también he podido generar 
dinámicas y trabajo con los hoteleros, con la industria privada, de prevención”, señaló. En 
entrevista con La Prensa, Félix comentó que está consciente de que en el tema de turismo la 
mayor parte de la narrativa tiene que ver con todas las cosas nobles que da este sector. Sol 20, 
Pre 1/3 

 REGISTRAN EN LA CDMX 213 ROBOS EN ESCUELAS. Los primeros siete meses del año, en 
escuelas de la Ciudad de México se registraron 213 robos, de acuerdo con la Fiscalía General de 
Justicia (FGJ). Esto pese a que en esos meses no hubo clases y las instituciones permanecieron 
cerradas. De acuerdo con la dependencia, los objetos que más se han robado han sido materiales 
escolares como libros de texto, pizarrones y plumones. Sin embargo, también se han llevado 
equipo de cómputo, tuberías y otros metales. Además de cables, focos, láminas y hasta bancas y 
tazas del baño. Iztapalapa y Gustavo A. Madero han sido las demarcaciones que más robos han 
sumado, con 59 y 41 respectivamente. Sin embargo, en casi todas las alcaldías hubo instituciones 
que reportaron estas incidencias delictivas, excepto Cuajimalpa. Ref 1C 

 CONFIRMA BATRES FIN DEL PARO DE LOS GASEROS. El secretario de Gobierno, Martí 
Batres, informó que algunas de las organizaciones de gaseros más importantes anunciaron el fin 
del paro que mantenían en la Ciudad de México. Indicó que el precio de venta del energético 
estará regido por el límite fijado por las autoridades federales y "ese ya no se puede mover". En la 
presentación de la medalla del Maratón de la Ciudad de México Telcel 2021, en el Monumento a la 
Revolución, destacó que las empresas del ramo han estado colaborando con las autoridades 
capitalinas. Comentó que varias de ellas han sacado sus propias flotillas, su parque vehicular de 
pipas para llevar el gas a las colonias, y los servicios de seguridad de los gobiernos local y federal 
las han auxiliado para que puedan realizar este servicio. Jor 34 

 SE TRIPLICAN EN CINCO AÑOS DÍAS DE MÁXIMA RADIACIÓN UV EN CDMX. En 197 días del 
2018 hubo un nivel “extremadamente alto” de radiación, 189.7 por ciento más que en el 2013; sólo 
uno de los 365 días de hace tres años se registró intensidad baja. Los habitantes de la Ciudad de 
México se exponen cada vez más a los rayos ultravioleta (UV) que, a la larga, pueden ser dañinos 
para piel y ojos y dar lugar a enfermedades como cáncer de piel. En un lustro, la radiación más 
aguda a la que estuvieron expuestos los capitalinos casi se triplicó, al pasar de tener 68 días de 
radiación “extremadamente alta” en el 2013, a 197 días en esa condición para el año 2018, lo que 
significa que, en ese periodo, la exposición a este tipo de rayos dañinos aumentó en 189 por 
ciento, de acuerdo con información oficial. Raz 13 

 FUEGO EN LOMAS DEL CHAMIZAL DEJA UN LESIONADO.  Un hombre de 64 años con 
quemaduras de segundo grado en todo el cuerpo y daños materiales fue el saldo de un incendio 
ocurrido en un inmueble de la colonia Lomas del Chamizal, en la alcaldía Cuajimalpa.   El incidente 
ocurrió la tarde de este domingo en el predio Fuerza Aeronaval 6, reportó la alcaldía.  La 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) indicó que el incendio 
ocurrió en el tercer piso.  El alcalde, Adrián Ruvalcaba, informó en un comunicado que el siniestro 
fue ocasionado por una explosión aparentemente generada por una fuga de gas.  Exc 25C 

 VAN POR MAPA DE RUIDO AÉREO.  Un mapa del ruido aéreo registrado sobre el Valle de 
México deberá ser integrado por las autoridades, prevé una iniciativa de reformas legales para 
atender la contaminación sonora. "Mapas de ruido aeronáutico, medidas que debe adoptar la 
operación del aeropuerto de que se trate y mecanismos de monitoreo y seguimiento permanente 
del ruido aeronáutico", son disposiciones planteadas. La iniciativa presentada por legisladores 
federales para modificar la Ley de Aviación Civil, busca añadir un Artículo 76 Ter en el Capítulo 
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"De la protección ambiental". Ref 4C  
 AFECTA MÁS A MUJERES EL DESABASTO DE AGUA. Encargadas en su mayoría de gestionar 

el servicio de pipas, el desabasto de agua afecta más a las mujeres en los hogares, expone la 
investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Delia Montero. "Pese a que se 
pregona que toda la ciudadanía tiene derecho al agua, hay un velo sobre su deficiente 
abastecimiento, que afecta sobre todo a las mujeres que viven en el oriente de la Ciudad", indicó la 
especialista. Ref 2C  

 PADECE CORRESPONSABLE POR CASA. Los corresponsables de seguridad estructural en la 
CDMX enfrentan en su día a día el abandono de autoridades y demandas de los dueños de 
inmuebles. Uno de ellos tiene que pagar un abogado para defenderse legalmente de un Notario 
Público, quien es propietario de una casa. Relató que en Calle Finlay, en la Colonia Renacimiento, 
Alcaldía Cuauhtémoc, avaló la construcción de un edificio de seis pisos. Posteriormente, un área 
de 60 metros de una casa colindante, que se ubica en Río Marne, registró daños al parecer 
provocados por el nuevo edificio. Ref 2C  

 GRAN ÉXITO DE LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO EN EL ZÓCALO. Paco Ignacio Taibo 
II, director del Fondo de Cultura Económica, regala libros durante la ceremonia de clausura. 
Paloma Saiz Tejero, directora del encuentro editoral, informó que se vendieron 250 mil ejemplares, 
lo cual rebasa la edición 2019. Es el primer acto masivo que hacemos y es la mejor manera de 
celebrar que empecemos a volver a la normalidad. Jor 36, Raz 25 

 AGRADECE LA SECRETARIA DE CULTURA DE LA CAPITAL A LOS 23 AUTORES 
PARTICIPANTES. La secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Vannesa Bohórquez López, 
clausuró este sábado el décimo Festival Internacional de Poesía de la Ciudad de México, en el que 
participaron 23 exponentes de países como Cuba, El Salvador, Kosovo, Ecuador, Alemania, 
España, República Dominicana, Guatemala, China y México. En la ceremonia final del evento que 
se desarrolló en el contexto de la 21 Feria Internacional del Libro en el Zócalo, Bohórquez López 
agradeció a los autores la experiencia y la maravilla de regalo de tenerlos aquí leyendo sus obras, 
y deseó que no paren nunca este tipo de certámenes. Uno de los grandes obsequios para quienes 
se dedican a la cultura –agregó la funcionaria capitalina– es estar rodeada de gente que busca 
libros, y también lo es el absoluto honor, como en estos momentos, de ser partícipe de actividades 
como el encuentro de poesía que no reúne y, con ello, aprender de la sapiencia de los poetas; 
estar aquí escuchándolos es un obsequio de vida para todos. Jor 7 

 SORPRENDEN ELEVADA CONCURRENCIA Y VENTAS DE LA 21 FIL EN EL ZÓCALO. Con 
libros, qué mejor manera de celebrar el retorno a la normalidad, señaló Paloma Saiz, directora de 
la feria. La 21 Feria Internacional del Libro (FIL) en el Zócalo, que terminó este domingo, vendió 
más ejemplares que en la edición de 2019, informó la directora del encuentro editorial, Paloma 
Saiz Tejero. Durante la clausura, informó que se vendieron alrededor de 250 mil libros durante los 
10 días en que se desarrolló el encuentro y se registró un millón 300 mil vistas en Internet en los 
diferentes portales que transmitieron las actividades de la FIL. Adelantó que realizarán ferias del 
libro en los nuevos parques de la Ciudad de México. Es el primer acto masivo de este tipo que 
hacemos en el país, después de tantos meses de pandemia, y que se haga en el Zócalo y con 
libros creo es la mejor manera de celebrar que empecemos a volver a nuestra normalidad, destacó 
la titular de esta feria en entrevista con La Jornada. Jor 6 

 ROTUNDO "NO" DE VECINOS DE TLALPAN Y COYOACÁN A PROYECTO 
INMOBILIARIO.  Vecinos dijeron "no" a la construcción del proyecto Conjunto Estadio Azteca, que 
incluye un megacentro comercial, un hotel y estacionamientos, cuya edificación, afirmaron, 
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afectará la vialidad en la zona, aumentará el costo de servicios y provocará mayor escasez de 
agua potable. Por segundo día consecutivo, ayer se manifestaron en la explanada de la plaza 
comercial Gran Sur en contra de esta obra y de la consulta a modo que se realiza para que la 
"ciudadanía la apoye", pues México se alista para recibir su tercera Copa Mundial de Futbol en 
2026. Se trata de un proyecto "totalmente inviable, debido a que los habitantes luchamos porque la 
ciudad garantice nuestro derecho a una vivienda digna y la empresa busca que las colonias sean 
sinónimo de ganancia mercantil". Integrantes de la Asamblea Vecinal contra las Mega 
Construcciones Tlalpan y Coyoacán denunciaron que permitir que un desarrollo inmobiliario de 
esta índole se construya en una zona saturada de servicios significa el enriquecimiento de grandes 
capitales. Jor 32 

 ME INTERESA SER JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX: ADRIÁN RUBALCAVA. El alcalde de 
Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, aseguró que “la fórmula mágica” que le ha permitido ganar en cada 
proceso electoral es la cercanía con la ciudadanía, por lo que en los siguientes tres años estará 
concentrado en su gestión, pero es de su interés ser jefe de Gobierno de la Ciudad de México. 
Quien se dedica a esto aspira a llegar más arriba, por supuesto que mi interés es poder conquistar 
nuevas esferas de gobierno. Si me preguntas en este momento, sí me interesa ser jefe de 
Gobierno, pues creo que es una aspiración legítima sin duda lo primero que debo de hacer es 
buscar que mi gestión sea positiva y que podamos seguir teniendo una buena evaluación”, dijo. 
Entrevistado por EL UNIVERSAL, Rubalcava, quien por segunda ocasión consecutiva se 
desempeña como alcalde de Cuajimalpa y la cuarta al frente de la demarcación, dijo que el 
objetivo para los siguientes años será construir, conciliar y dedicarse a trabajar antes de criticar, “y 
si hay acciones del Gobierno de la Ciudad que se atoren y que nosotros podamos destrabar, lo 
haremos”. Uni A15 

 DIPUTADOS DE MORENA Y PAN CRUZAN ACUSACIONES.  Unos denunciarán a la alcaldesa 
Clara Brugada y otros al edil Santiago Taboada. Diputados locales del PAN y Morena, por 
separado, acusaron a los alcaldes de Iztapalapa y Benito Juárez, Clara Brugada Molina y Santiago 
Taboada Cortina, respectivamente, por presuntas irregularidades. Los panistas y la Asociación 
Parlamentaria Ciudadana (APC) solicitaron al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 
investigar y, en su caso, sancionar a Clara Brugada por los hechos del pasado 15 de septiembre 
pasado, cuando dedicó vivas a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al presidente Andrés 
Manuel López Obrador y a la 4T. En la denuncia refieren que “la alcaldía difundió una nota en la 
que se observa el video de la arenga exclamada por Brugada Molina, para destacar a partir del 
minuto 6:05, el viva rendido a la Cuarta Transformación, a Claudia Sheinbaum Pardo y a Andrés 
Manuel López Obrador”. De acuerdo con el documento, Clara Brugada transgredió uno de los 
principios elementales en materia electoral, tutelado por los artículos 134 constitucional federal; 64, 
numeral 7, de la Constitución local; 5 del Código Electoral Local, toda vez que ha realizado a todas 
luces actos proselitistas. Uni A14 

 ALCALDÍAS ASIGNARÁN CIENTOS DE MILLONES DE PESOS EN DÍAS. Los alcaldes deberán 
licitar o adjudicar obreras por cientos de millones de pesos en solo un mes. Se trata de los 
proyectos de presupuesto participativo  del 2020 y 2021, cuyo plazo vence el 31 de octubre, para 
obra, y el 15 de noviembre, para proyectos que tiene que ver con bienes y servicios.  Exc 24C 

 CONGRESO DEFINE INTEGRACIÓN DE COMISIONES. Pese a que tienen hasta el 29 del 
presente mes para conformarse, los presidentes de las 45 comisiones y seis comités notificaron a 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso local que ya quedaron integrados los 
grupos, para comenzar los trabajos en cuanto así lo ordene esa máxima autoridad en el Palacio de 
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Donceles. Con ello, la Jucopo da por hecho que esta semana establecerá fechas y horarios para 
comenzar a desahogar la Glosa del III Informe de Gobierno, a fin de concluir, antes de que la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, les presente el proyecto del Paquete Económico para 
2022. Para esta II Legislatura, los diputados crearon seis comisiones, para que todos los grupos 
alcanzaran recursos públicos, equivalentes a más de mil 800 millones de pesos, además que, de 
nueva cuenta, Morena y aliados retuvieron comisiones. Con base en el acuerdo 
CCMX/II/JUCOPO/19/2021 de la Jucopo, los cinco grupos y tres asociaciones parlamentarias 
remitieron al presidente de la Mesa Directiva, Héctor Díaz Polanco, la integración de las 
comisiones ordinarias y comités.  

 ACUMULAN 2 COMISIONES MÁS REZAGO LEGISLATIVO. Las Comisiones de Administración y 
Procuración de Justicia y Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias, presididas por José 
Rivero y Jorge Gaviño, acumulan el mayor número de iniciativas pendientes a discutir con 34 y 23, 
respectivamente. El número aumenta cuando se trata de comisiones unidas: Administración y 
Procuración de Justicia tiene pendientes dos iniciativas con Puntos Constitucionales y una con 
Medioambiente, Cambio Climático y Protección Ambiental; Atención a Víctimas; Inclusión, 
Bienestar y Exigibilidad de Derechos Sociales; Bienestar Animal; Salud y Desarrollo e 
Infraestructura. Ref 1C  

 REPRESENTANTE VECINAL ACUSA DE AGRESIONES A DOS PANISTAS. Las constantes 
exigencias de Gabriela Ortega Valdez para que se libere el espacio público en calles de la alcaldía 
Benito Juárez derivó en una denuncia penal contra dos militantes panistas, quienes el mes pasado 
la golpearon y robaron su teléfono celular. Gabriela es integrante de la Comisión de Participación 
Ciudadana (Copaco) en la colonia Villa de Cortés. El 18 de septiembre solicitó a las autoridades 
que bajaran los automóviles de la banqueta en la calle Anaxágoras, afuera de la sede del Partido 
Acción Nacional (PAN) en Benito Juárez, ya que obstruían el paso peatonal y la entrada de los 
vecinos. Una vez que comenzó a grabar con su celular, cuatro mujeres, dos identificadas como 
Amellaly Solano Gutiérrez y Liliana Hernández Jiménez –militantes de ese partido, trabajadoras de 
la alcaldía y beneficiarias de programas sociales–, se acercaron, le quitaron el celular y la 
golpearon. Jor 33 

 CREAN AGRUPACIÓN POLÍTICA EX CANDIDATOS DEL PARTIDO VERDE. Una agrupación 
política formada por ex candidatos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que no lograron 
espacios en la pasada elección, fue presentada por Elizabeth Mateos, diputada en el Congreso de 
la Ciudad de México, cuyo objetivo, informó, busca constituirse como partido político a nivel 
nacional y local. La organización lleva por nombre Demócratas por la Ciudad y su lema es "Unidos 
Transformemos". Al leer el manifiesto, Mateos indicó que se buscará abonar a la no confrontación 
entre el gobierno central y las alcaldías, pues "más allá de las divergencias, la responsabilidad está 
en ver por el presente y futuro de la capital, porque si le va bien a la jefa de Gobierno y al 
Presidente (Andrés Manuel López Obrador), a México le va bien". Jor 33 

 LANZAN “TODAS MÉXICO” CONTRA VIOLENCIA MACHISTA. GRUPOS FEMINISTAS dieron a 
conocer este domingo, la organización Todas México, ante la ola de violencia machista, pobr[1]za 
y discriminación que afronta el país. Dicho manifesto fue presentado en las escalinatas del 
Congreso de la Ciudad de México en el Centro Histórico. En el marco del aniversario 68 de las 
reformas que reconocen el derecho de las mexicanas a votar, asociaciones y activistas de todo el 
país, presentaron esta plataforma que no está ligada con ningún partido político. Entre las 
principales demandas está la reducción de los recursos públicos destina[1]dos a los partidos 
políticos y la apertura de candidaturas ciudadanas sin restricciones. Todas México hizo un llamado 
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a las mujeres a organizarse en todo el territorio nacional en torno a una agenda común; no 
obstante, no hubo una intención expresa a formar un nuevo partido político. Raz 9 

 HAY 255 CANDIDATOS A 18 MAGISTRATURAS ELECTORALES; EN CDMX SÓLO SERÁN 
MUJERES. El proceso para designar magistrados electorales de 17 estados de la República 
avanza en el Senado. A ellos corresponderá calificar las elecciones de gubernaturas, alcaldías y 
congresos locales en 2024, y aunque sólo están en juego 18 magistraturas, se inscribieron 255 
candidatos; algunos son actuales titulares que buscan relegirse. Debido al gran número de 
aspirantes, quienes integran la Comisión de Justicia, que preside el morenista Julio Menchaca, han 
dedicado las últimas semanas a desahogar las comparecencias, por lo que el 21 de octubre 
deberán entregar a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la lista con los candidatos que 
reúnen los requisitos de elegibilidad. En la Jucopo se efectuará la negociación entre las fuerzas 
políticas para designar a los 18 magistrados locales de Baja California, Colima, Chiapas, Ciudad 
de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit –donde serán dos–, Nuevo 
León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán. Buena parte de los candidatos 
cuenta con carrera judicial, tiene nexos con las fuerzas políticas y con magistrados de la sala 
superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Un ejemplo es el caso 
de la capital del país, donde se inscribieron 19 aspirantes para relevar en el cargo por los próximos 
siete años a Gustavo Anzaldo Hernández, quien ocupó hasta el 6 de octubre la presidencia del 
Tribunal Electoral de la Ciudad de México. Jor 8 

COVID-19 

 CDMX PASA A VERDE, CON 3 DE CADA 4 VACUNADOS. Por segunda ocasión desde la 
llegada de la pandemia, el Valle de México pasará a verde en el semáforo epidemiológico de 
Covid-19, lo que representa el relajamiento de las medidas, luego de la tercera ola de contagios 
que se registró en el país. La transición ocurre con más del 75 por ciento de la población mayor de 
edad con esquema completo de vacunación y en un contexto de hospitalizaciones a la baja en la 
capital del país. Con 947 hospitalizaciones hasta ayer domingo en la Ciudad de México, esta 
representa la cifra más baja desde junio pasado y el segundo descenso más pronunciado en la 
cantidad de pacientes internados en la ciudad desde abril del 2020, cuando se registraron los 
primeros pacientes hospitalizados. La cantidad de pacientes intubados también ha presentado una 
importante disminución, con 405 para este sábado, lo que representa la cifra más baja desde julio 
pasado y ha ido en descenso desde agosto, cuando se registraban cerca de mil intubados cada 24 
horas. Raz 14 

 BENEPLÁCITO DE COMERCIANTES.  En tanto, comerciantes establecidos de la Ciudad de 
México y la zona metropolitana dieron la bienvenida al semáforo epidemiológico verde; de hecho, 
desde el fin de semana se apreció una mayor cantidad de personas en centros comerciales y 
actividades como el paseo dominical en bicicleta. Es una gran noticia para el comercio en pequeño 
y las empresas familiares que podrán seguir impulsando la reactivación económica de sus 
establecimientos en la medida en que todos los sectores puedan restablecer sus actividades, luego 
de un año ocho meses de emergencia sanitaria, señaló el Consejo para el Desarrollo del Pequeño 
Comercio y la Empresa Familiar. Jor 31C 

 VIGILAN APERTURA ORDENADA. Para garantizar seguridad de los habitantes en Miguel 
Hidalgo durante el inicio del semáforo epidemiológico verde, la alcaldía que encabeza Mauricio 
Tabe aplicará un operativo de vigilancia en las zonas de mayor afluencia. El objetivo es que los 
establecimientos mercantiles cumplan con la normatividad vigente; auxiliar a vecinos y aplicar las 
medidas jurídicas necesarias ante la violación de las mismas, a fin de mantener un entorno 
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armonioso. Tabe invitó a los dueños de negocios y restauranteros con venta de bebidas 
alcohólicas a respetar los lineamientos; acatar horarios autorizados para su funcionamiento, sin 
rebasar los decibeles permitidos, y conservar en todo momento el orden dentro y fuera de sus 
lugares de operación. Her 14 

 CERRADOS, POR LA CRISIS. Por bajas ventas, siguen sin abrir 98% de los sitios mercantiles en 
la CDMX. La demanda de locales comerciales en la Ciudad de México permanece 98 por ciento 
por debajo del nivel que tenía en 2019, antes de la pandemia. De acuerdo con el Reporte diario 
2021, elaborado por Lamudi, la situación que se vive en la capital del país es contraria al 
desempeño que se registra a nivel nacional, dónde en el periodo analizado hay un ligero avance 
de 12.9 por ciento. “El subsector comercial se enfrenta a grandes retos, ya que el comercio 
electrónico vivió un boom tras la pandemia y todo parece indicar que llegó para quedarse”, indicó 
Daniel Narváez, vicepresidente de marketing de Lamudi. Her 23 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. ESTA SEMANA NO HABRÁ REUNIÓN DE MONREAL CON SHEINBAUM. La 
reunión entre el senador Ricardo Monreal y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aspirantes a 
la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024, tardará más de lo esperado. El pasado 
sábado en Guerrero, donde coincidieron en la toma de protesta de la nueva gobernadora, el 
senador le dijo a la mandataria: “Yo te busco, dime cuándo nos vemos”. Sin embargo, la jefa de 
Gobierno confirmó que no tiene pensado acudir a la Cámara de Senadores esta semana o la 
siguiente sin embargo, doña Claudia manifestó que existe una buena y constante comunicación 
con el coordinador de los senadores de Morena. Incluso, también prevé ir a la Cámara de 
Diputados con el mismo objetivo de destrabar temas para capital. No cabe duda que esa breve 
plática que tuvieron abrió la caja de las especulaciones. 

 EL CABALLITO. EL NERVIOSO HORCASITAS. Quien por estos días anda muy nervioso es el 
exdirector del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas, encargado de la construcción de la Línea 12 
del Metro. Hoy, junto a su equipo legal, ofrecerá una conferencia en la que insistirá en su versión 
de que el desplome del tramo elevado se debió a un tema de mantenimiento. Argumenta que el 
gobierno local omitió el mantenimiento en el informe que entregó la empresa noruega DNV y que 
se encuentra en inglés, por lo que considera que hay un sesgo en el manejo del asunto. Lo cierto 
es que los resultados de la fiscalía sobre este tema apuntan claramente en una dirección, y al 
parecer don Enrique está parado justo en ese punto.  

 TRASCENDIÓ.  Que si bien hoy comienza la etapa de semáforo verde en la CDMX, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que el programa Ciudad al Aire Libre continuará, 
aunque habrá algunas adecuaciones sobre todo para el sector restaurantero. El objetivo es 
mantener las acciones de reactivación  económica en la capital, pero respetando las medidas 
sanitarias, así que en estos días tendrán que sentarse locatarios y autoridades para definir las 
nuevas directrices. 

 CIRCUITO INTERIOR CERO Y VAN dos instalaciones del Banco del Bienestar que provocan 
exactamente lo contrario. PRIMERO fue la que se iba a construir en Xicoténcatl y que sorprendió 
a los vecinos tanto como a las autoridades de la Alcaldía Coyoacán. Y LA HISTORIA se repite en 
la de Culhuacán, pues cuentan que de esta obra no hay aviso alguno ni en la Coordinación de la 
Ventanilla Única de Trámites. SUENA curioso tratándose de una institución financiera, pero estos 
modos de llegar sin avisar y sin pedir permiso hacen que no den crédito... ¡residentes y 
funcionarios!  
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 POLÍTICA ZOOM. SHEINBAUM JUNTO A SALGADO MACEDONIO. RICARDO RAPHAEL La 
imagen intriga: ¿por qué Claudia Sheinbaum admitió sentarse junto a Félix Salgado Macedonio? 
Durante la ceremonia de toma de posesión de Evelyn Salgado Pineda como gobernadora del 
estado de Guerrero, la jefa de Gobierno de la capital ocupó un asiento en primera fila, entre María 
de Jesús Pineda Echeverría, madre de la nueva mandataria, y Félix Salgado Macedonio, el padre. 
Sheinbaum publicó en sus redes so[1]ciales que asistió al evento para respal[1]dar a la 
gobernadora; esa imagen con[1]firmaría que también lo hizo para darle un espaldarazo a su 
vecino de junto. “Por cierto, escribió Sheinbaum, no hay nada más machista que referirse a una 
mujer como la hija de, la esposa de, etcétera: como si las mujeres fuéramos pertenencia de 
alguien. Felicidades a Evelyn por su triunfo y capacidad.” Mil 3 

 DENISE DRESSER / LAS OBEDIENTES. Pobre Claudia Sheinbaum. Tan lejos de las causas de 
las mujeres, y tan cerca de López Obrador. Tan lejos del feminismo y tan cerca de las prácticas 
del patriarca. Ella misma asume su condición de obediencia al tuitear como lo hizo: "Asistí a la 
toma de posesión de Evelyn Salgado, primera gobernadora de Guerrero. Por cierto, no hay nada 
más machista que referirse a una mujer como la hija de, la esposa de, etc; como si las mujeres 
fuéramos pertenencia de alguien. Felicidades Evelyn por su triunfo y capacidad". Así, casual. La 
jefa de gobierno de la Ciudad de México presumiendo, celebrando y normalizando lo que su 
partido ignoró sobre Félix Salgado Macedonio, y lo que Morena hizo para que su hija ocupara ese 
lugar. Sheinbaum denuncia al machismo pero se suma a quienes lo perpetúan, cuando es 
políticamente conveniente. Cuando un hombre -el Presidente- se lo pide. Más que una mujer 
feminista, Claudia se comporta como una tapadera lopezobradorista. 

NACIONAL 

 SE REÚNE CON JOHN KERRY. Este lunes, el presidente Andrés Manuel López Obrador se 
reunirá con John Kerry, enviado del mandatario estadounidense Joe Biden, para el cambio 
climático, en un ejido donde se aplica el programa Sembrando vida, en el estado de Chiapas. La 
visita está programada en Palenque y además de visitar el ejido, el estadounidense acudirá a la 
zona arqueológica. Presidente, ¿va invitar a John Kerry a su rancho?, se le preguntó al llegar al 
Centro estatal de las Artes en Rosarito. – Va a Palenque, allá vamos a estar, respondió y luego 
aclaró que no estarán en su quinta en esa ciudad, sino en el ejido y en la zona arqueológica. – 
No, no (vamos a mi casa); vamos a la zona arqueológica, a un ejido y a la zona arqueológica. Her 
5 

 AMLO OFRECE A BONILLA EL PUESTO “QUE ÉL QUIERA” DENTRO DE LA 4T.  El 
presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó su invitación al gobernador de Baja California, 
Jaime Bonilla, para integrarse a su gabinete una vez que concluya su mandato el próximo 1 de 
noviembre. —¿El gobernador Bonilla, para dónde? —interrogaron reporteros al tabasqueño. —
Adonde él quiera, lo está pensando —respondió en medio de los rumores sobre la eventual 
designación de Bonilla como titular de la Secretaría de Bienestar. “Lo queremos mucho y le 
agradecemos por su trabajo, no solo por lo que ha hecho en estos últimos dos años como 
gobernador, sino por lo que ha hecho des[1]de hace mucho tiempo para que se creara conciencia 
de la necesidad de un cambio en Baja California”, agregó el Presidente. Durante un acto en 
Playas de Rosarito, López Obrador llamó al bajacaliforniano precursor de la llamada cuarta 
transformación. Bonilla se suma al grupo de gobernadores convocados, como Adán Augusto 
López, quien solicitó licencia a la gubernatura de Tabasco para asumir como secretario de 
Gobernación. Mil 8 

 ANUNCIA AMLO SEGUNDO PISO QUE CONECTARÁ AL AEROPUERTO DE TIJUANA. El 
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gobierno federal construirá aquí un segundo piso de 11 kilómetros que conectará el Aeropuerto 
Internacional Abelardo L. Rodríguez con el cañón del Matadero, pasando por la aduana de San 
Ysidro, obra que será financiada con fondos de un fideicomiso de la Administración General de 
Aduanas, con el que se encontró el presidente Andrés Manuel López Obrador cuando asumió el 
cargo y que ahora cuenta con una bolsa de 85 mil millones de pesos. En el último acto de su gira 
por Baja California y ya casi para despedirse, el mandatario explicó que ese fideicomiso se 
alimenta del pago de un derecho de trámite aduanero, y cuando llegó al gobierno tenía 50 mil 
millones de pesos; decidimos no tocarlo, guardar ahí ese recurso, y que se fuese incrementando. 
Ahora ya tiene 85 mil millones, 35 mil millones más. Jor 4 

 LÓPEZ OBRADOR EXIGE ACABAR CON "LA TRANSA" EN EL SECTOR SALUD. Desde el 
patio del Hospital General de Tijuana, y en el último día de su gira por Baja California, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a los trabajadores y dirigentes 
sindicales del sector salud a colaborar y terminar con "la transa" mediante la cual los 
medicamentos "entraban por una puerta y salían por otra" en los nosocomios del país; a cambio, 
dijo, antes de que termine esta administración se va a regularizar a todos los que hoy son 
eventuales. El mandatario indicó que no podía generalizar sobre lo que ocurría con los empleados 
de los hospitales, pero "necesitamos que no haya bloqueo, que no se esté impidiendo que haya 
todos los medicamentos", México requiere el apoyo de todos para que la corrupción, que era el 
gran flagelo del país, se termine. No se puede hacer nada sin el apoyo del pueblo, apuntó López 
Obrador, y explicó que la base de la Cuarta Transformación es acabar con la corrupción porque 
"era una peste peor que el Covid". Jor 4 

 ALERTAN EN EU AMENAZAS A INVERSIONES EN ENERGÍA. Con la propuesta de reforma 
eléctrica, el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador busca apoderarse de la 
inversión estadounidense en el País, acusó un artículo del diario The Wall Street Journal. En el 
artículo titulado "México se mueve para apoderarse de los activos estadounidenses: ¿Por qué 
López Obrador tiene la impresión de que a Biden no le importa?", la articulista Mary Anastasia 
O'Grady señala que la iniciativa de reforma eléctrica que el Ejecutivo envió al Congreso para dar 
preponderancia a la CFE en el mercado eléctrico es un retroceso que pone en peligro 45 mil 
millones de dólares en capital privado, extranjero y nacional. "El proyecto de ley viola el T-MEC, 
ya que deroga contratos, despoja caprichosamente de valor a los inversionistas, elimina la 
competencia basada en el mercado, discrimina al capital privado, cancela el acceso a actividades 
no reservadas como exclusivas en el acuerdo y elimina los registros independientes", indica el 
texto. Ref A1  

 MORENA EMPIEZA JORNADAS DE APOYO A LA REFORMA ELÉCTRICA. En distintos 
estados del país, simpatizantes de Morena iniciaron ayer la conformación de comités de defensa 
de la Cuarta Transformación para defender la propuesta de reforma eléctrica presentada por el 
Ejecutivo federal. Por medio de una transmisión en redes sociales, Mario Delgado, dirigente 
nacional de ese partido, llamó a militantes a defender la iniciativa de las mentiras orquestadas por 
la derecha conservadora en torno a supuestas acciones sobre expropiaciones e impacto 
ambiental negativo y la eliminación del uso de tecnología fotovoltaica para los hogares. Sostuvo 
que se vive un momento de escasez internacional en el que el mercado evidencia sus abusos y 
fallas, por lo que la reforma busca recuperar la soberanía del sector eléctrico para enmendar el 
error histórico que supuso la reforma energética del sexenio pasado. Jor 8 

 SE APUNTAN MIL 832 PROMOTORES DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO: INE. Al concluir 
la primera etapa del proceso para un eventual ejercicio de revocación de mandato, el Instituto 
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Nacional Electoral (INE) recibió un total de mil 832 avisos de intención de interesados en ser 
promotores de recolección de firmas (con el corte al jueves, un día antes del cierre de registros) 
para este mecanismo que requiere, por ley, el respaldo de 3 por ciento del listado nominal. En la 
actualidad este instrumento suma 94 millones 845 mil 915 ciudadanos. Para que sea válida la 
petición de realizar este ejercicio de democracia directa del próximo 27 de marzo se requerirá el 
apoyo de 2 millones 845 mil 378 ciudadanos. El INE ya hizo las pruebas necesarias en la 
operación de la aplicación en teléfonos celulares.  Jor 4 

 LA IZQUIERDA Y EL GOBIERNO DEBEN APRENDER A TRABAJAR LA AUTOCRÍTICA: 
IRMA ERÉNDIRA SANDOVAL.  Durante la Feria Internacional del Libro del Zócalo, donde 
conversó con el portugués Boaventura de Sousa Santos, la exsecretaria dijo que es “deshonroso 
que México aún no tenga una vacuna propia" y que la pandemia exacerbó la violencia de género 
en todos los niveles. “Hay que reinventar una cultura política de izquierda que no sea autoritaria”, 
afirmó Irma Eréndira Sandoval, quien fuera la primera secretaria de la Función Pública en la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero además señaló que la 
izquierda en México y el gobierno de izquierda debe aprender a trabajar la autocrítica y 
reaprender a unirse.  “Yo sí creo que hace falta que los líderes de izquierda que llegan a los más 
altos niveles también tengan esa apertura autocrítica, ya no nada más de la división de las 
izquierdas… esos lugares comunes de que la izquierda por naturaleza somos de división, cuando 
tenemos que ver que más bien es al revés, está el error de la infiltración de las fuerzas o 
personajes de derecha a los momentos decisivos o de transformación donde tendríamos que 
profundizar más en la izquierda.”. Uni A11 

 ACUSARÁ FGR A PEÑA, QUE MANDA EU VIDEGARAY Y ANAYA POR CRIMEN 
ORGANIZADO. La Fiscalía General de la República elevó la apuesta en el caso Odebrecht y 
ahora busca imputarle el delito de delincuencia organizada al ex presidente Enrique Peña Nieto, 
así como a 16 actores políticos, incluidos Luis Videgaray y Ricardo Anaya, entre otros 
denunciados por Emilio Lozoya, ex director de Pemex. Hasta ahora el Ministerio Público federal 
solo había acusado a los involucrados por lavado de dinero, asociación delictuosa y cohecho 
como ocurrió con el propio Anaya, Carlos Treviño y Jorge Luis Lavalle. La Fiscalía General de la 
Re[1]pública (FGR) busca imputar el delito de delincuencia organizada al ex presidente Enrique 
Peña Nieto, así como a 16 políticos más como Luis Videgaray y Ricardo Anaya, quienes fueron 
denunciados por Emilio Lozoya como parte de la trama de sobornos de la constructora brasileña 
Odebrecht. Hasta el momento el Ministerio Público de la Federación solo ha acusado a los 
involucrados de lavado de dinero, asociación delictuosa y cohecho, tal como ocurrió con el ex 
candidato presidencial Ricardo Anaya, el ex director de Pemex Carlos Treviño y el ex senador 
panista Jorge Luis Lavalle. A más de un año de indagatoria, ahora la FGR de Alejandro Gertz 
Manero recurre a uno de los delitos más graves que implica cárcel forzosa y una pena que 
alcanza hasta 60 años de prisión.Mil 1/6 

 'EXTINGUE' AL PRI APOYAR A AMLO. Cuatro ex presidentes nacionales del PRI coinciden en 
que votar por la reforma eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador es regresar al 
pasado y el partido podría extinguirse. "Qué importa si está (el PRI) en el Gobierno o en la 
Oposición; nunca debe estar en contra de lo que está sucediendo en el mundo. Debe verse en el 
espejo. Un retroceso o quedarse petrificado en el pasado significa su verdadera extinción. El PRI 
debe jugársela con el futuro", señala Manlio Fabio Beltrones. "Si aprueba una reforma tan radical 
y tan estatista como ésta no va a haber diferencia con Morena. El PRI se va a convertir en un 
partido satélite de un nuevo partido hegemónico del siglo 21", indica Pedro Joaquín Coldwell. Ref 
A1  
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 SOMETEN A DISCUSIÓN MODIFICACIONES A LA MISCELÁNEA FISCAL. . La Comisión de 
Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, presidida por Luis Armando Melgar Bravo 
(PVEM), dictaminará este lunes la Miscelánea Fiscal. El proyecto que se someterá a discusión 
presenta modificaciones a la iniciativa del Ejecutivo, entre ellas, aclarar que los jóvenes que sean 
registrados ante el SAT no tendrán obligaciones fiscales, incrementar el monto por el cual los 
contribuyentes quedarán obligados a dictaminar estados financieros y garantizar que las personas 
físicas que se dediquen exclusivamente a actividades agrícolas, ganaderas, silvícolas o 
pesqueras, no paguen ISR. En la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR), la propuesta inicial 
insertaba un párrafo para establecer que “el monto total de deducciones que podrán efectuar los 
contribuyentes en los términos de este artículo, no podrá exceder la cantidad que resulte menor 
entre cinco veces el valor anual de la Unidad de Medida y Actualización, o el 15% del total de 
ingresos del contribuyente, incluyendo aquellos por los que no se pague el impuesto”. Uni A 9 

 RFC OBLIGATORIO, PARA EVITAR ROBO DE IDENTIDAD: SAT. El registro desde los 18 años 
es para combatir el uso de datos de jóvenes para fraudes por parte de factureras, afirma la jefa 
del Servicio de Administración Tributaria. El principal objetivo de plantear que todos los mexicanos 
mayores de 18 años tengan que tramitar de manera obligatoria su Registro Federal de 
Contribuyentes (RFC) es evitar el robo de identidad de jóvenes por parte de factureras para 
simular y hacer fraudes. Así lo explica en entrevista Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), quien asegura que no se busca cobrar multas, sino proteger a los 
jóvenes. Afirma también que uno de cada tres RFC presenta actividad irregular, lo que implica 30 
millones de contribuyentes. Detalla que entre las actividades irregulares destacan personas con 
diversos patrones en diferentes estados de la República, a las que varias empresas fantasma les 
hacen pagos de hasta 80 millones de pesos en un mes Exc A1/D4 

 A PAVIMENTACIÓN, RECURSOS POR LEGALIZAR VEHÍCULOS CHOCOLATES.  Como parte 
del paquete de proyectos de Ley de Ingresos 2022, de Miscelánea Fiscal y de la Ley Federal de 
Derechos, que se debatirá hoy en comisiones en la Cámara de Diputados, se establece que los 
recursos obtenidos por la regularización de automóviles usados, provenientes de Estados Unidos 
y conocidos como chocolates, se destinará a pavimentación en los municipios donde entre en 
vigor este proceso. En tanto, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) 
aseguró que impugnará el decreto firmado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
la legalización de dichos vehículos. Dentro de los predictámenes que fueron presentados a los 
diputados federales se establecen distintos ajustes respecto de las iniciativas planteadas por el 
Ejecutivo federal. Jor 5 

 AMDA ANALIZA IR POR AMPAROS TRAS LA REGULACIÓN DE LOS AUTOS 
CHOCOLATE. El Presidente Andrés Manuel López Obrador firmó este sábado el decreto para 
regularizar los autos usados importados mejor conocidos como chocolate, medida que una vez 
que sea publicada e instrumentada, el sector automotriz buscará interponer amparos contra ésta. 
Un día después de que el mandatario firmó el decreto, la Asociación Mexicana de Distribuidores 
de Automotores (AMDA) reiteró que la medida solamente beneficia a criminales, además de la 
“burocracia corrupta. “Una vez que sean publicados los instrumentos jurídicos que fundamenten la 
regularización de autos chocolate, se evaluará la pertinencia de emprender acciones de defensa 
ante el Poder Judicial de la Federación”, señaló la AMDA. Raz 16 

 ACEPTA IR A SAN LÁZARO. Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, aceptó 
comparecer el 5 de noviembre ante el Pleno de la Cámara de Diputados para exponer y explicar 
el presupuesto de 24 mil 600 millones de pesos que solicitó para el ejercicio fiscal 2022. Aunque 
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aclaró que el órgano electoral ejerce plena[1]mente su autonomía constitucional, subrayó que 
está abierto al diálogo, respetuoso y constructivo con otras instituciones del Estado. A través de 
videomensaje en Twitter, el funcionario electoral señaló que desde el pasado viernes dio 
res[1]puesta al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, sobre la 
invitación inédita, que recibió el 5 de octubre, para comparecer la primera semana de noviembre. 
“Estoy seguro que este encuentro previsto para el 5 de noviembre, propiciará un diálogo 
institucional respetuoso y constructivo con las legisladoras y legisladores y un intercambio de 
información para transparentar la ejecución de los recursos de la nación. Her 9 

ECONOMÍA 

 ABRIR LA FRONTERA NORTE TRAERÁ 247 MDD: SECTUR. La Secretaría de Turismo 
(Sec[1]tur) informó que como resultado del trabajo entre los gobiernos de México y Estados 
Unidos, a partir del próximo mes regresarán los viajes terrestres de la zona fronteriza con el 
objetivo de reactivar el movimiento comercial y turístico, lo que dejará una derrama económica 
cerca[1]na a 247 millones de dólares para el último bimestre de 2021.  De acuerdo con 
información de la Sectur, de dicho monto, 111.6 millones de dólares serán de turistas y 135.5 
millones de excursionistas (quienes permanecen menos de 24 horas de estadía sin pernocta), 
gracias a 6 millones de visitantes fronterizos que se esperan en el país.  La Sectur agregó que se 
est[1]ma que 6 millones 112 mil residentes en México visiten Estados Unidos, de los cuales, 698 
mil serán turistas y 5 millones 214 mil excursionistas. Mil 19 

 GAS LP SUPERA COSTO PREVIO A REGULACIÓN. En la doceava semana de aplicación de 
los precios máximos del gas LP en el país, el costo pro[1]medio nacional por kilo es de 26.47 
pesos, con lo cual ya rebasó el valor del combustible que se tenía previo a la medida, de 25.90 
pesos, de acuerdo con datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Además, el precio del 
gas LP se posiciona 2.2 por ciento por encima del costo correspondiente al 31 de julio pasado, 
antes de los topes máximos, pero 15.4 por ciento más caro que la primera semana en que se 
aplicó la regulación con la que se pretendía contener la inflación en el energético. Además, 
considerando los precios reportados por distribuidores hasta el 31 de julio pasado, el gas LP para 
esta semana es el costo más elevado en todo el año, pues previamente el más alto fue de 25.90 
pesos por kilo que se registró en la última quincena del séptimo mes del año. Así, para el periodo 
del 17 al 23 de octubre desaparece el efecto de la regulación. El encarecimiento del gas LP es 
resultado de los altos costos del petróleo y gas a nivel internacional, el cual se espera puedan 
incrementar aún más por la temporada de invierno en la que sube la demanda. Raz 17 

SEGURIDAD 

 CRIMEN NO CESARÁ SI NO ACABA LA CORRUPCIÓN EN LA POLÍTICA: UIF. Titular de la 
UIF advierte que si no se lleva a los responsables ante tribunales, los modus operandi de las 
organizaciones delincuenciales seguirán funcionando; no conviene una FGR confrontada, dice. 
Para el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, la impunidad es el 
gran problema de México y mientras no se combata la corrupción política, afirma que seguirán 
existiendo factureras, empresas fachada, cárteles y otros grupos delictivos protegidos desde el 
poder. Durante un foro realizado por EL UNIVERSAL, Nieto Castillo reconoció que existen grupos 
con vínculos políticos y empresariales que forman parte de la corrupción, como ocurrió —dijo— 
con el abogado Juan Collado y sus nexos con el PRI. “La impunidad en todos los casos, desde 
feminicidios hasta alta corrupción, es el gran problema de este país, mientras no llevemos a los 
responsables a los tribunales, los modus operandi de las organizaciones delincuenciales van a 
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seguir funcionando. Uni A1/6 
 DESCOMPOSICIÓN SOCIAL Y VIOLENCIA DESBORDADA GOLPEAN A CHIAPAS. La 

sucesión de hechos violentos en las regiones indígenas de Chiapas deja la impresión de que 
éstos ocurren fuera del control institucional. Día tras día, durante horas desde hace muchos 
meses, las familias tsotsiles de varias comunidades en el municipio de Aldama reciben una lluvia 
de balas de gran calibre o son amagadas con explosivos; van siete muertos, varios heridos, 
desplazamiento traumático, hambre, miedo. Un escenario aislado, sí (una presunta disputa 
agraria). Cada escenario de violencia armada parece aislado. Los temibles motonetos se van 
adueñando de los días y las noches de la otrora apacible y turística San Cristóbal de Las Casas, 
la ciudad más indígena del país. En Pantelhó y Chenalhó, grupos armados y afines a los 
gobiernos municipales mantuvieron bajo terror a la población hasta que surgió la autodefensa 
armada de El Machete y los echó, aunque los paramilitares y sicarios, que la gente identifica 
como narcos, amenazan con volver. Entre sus asesinados está el ex presidente de Las Abejas de 
Acteal, Simón Pedro Pérez López, cuya comunidad se encuentra desplazada, como otras. Y entre 
sus líderes, miembros del PRD y el PVEM.  Jor 3 

 A 6 AÑOS DE LA ALERTA, LOS FEMINICIDIOS EN MÉXICO NO BAJAN NI HAY UN MEJOR 
PROTOCOLO. Hasta el momento hay emitidas 22 Alertas de Violencia de Género contra las 
mujeres en el país. Los estados en los que se inició han sumado más municipios y, en otros 
casos, se han hecho especificaciones. De acuerdo con el Observatorio Ciudadano Nacional del 
Feminicidio, la herramienta es necesaria, pero persisten carencias en su implementación. Desde 
2015 se declaró Alerta de Violencia de Género en varios municipios de dos entidades, el Estado 
de México y Morelos; luego, en 2016, se emitió en otras localidades de Michoacán, Veracruz, 
Chiapas y Nuevo León. Pero a casi seis años, esta política —necesaria para atender la violencia 
contra las mujeres—carece de elementos básicos, es utilizada como propaganda y lo más 
importante: no hay cifras a la baja en materia de feminicidios y no hay un mejor protocolo para 
atender a las víctimas. En total son 40 municipios en los que se ha establecido la Alerta de 
Violencia de Género, de acuerdo con el registro de la Secretaría de Gobernación (Segob). Sin 
Embargo https://bit.ly/3DWXsdz 
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